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2011年至今，A股市场以散户投资
者为主的情况没有改变：散户占整个A
股市场的比重仍然超过70%。

股市主要的机构投资者除了专业
的、以公募基金为基础的“投资基金”，
还包括保险公司和养老基金，这三大机
构投资者在股市当中的占比，是决定股
市投资者结构是否健康的重要标志。
目前美国此三大类机构投资者投资股
票的总市值占美国股票总市值的80%，
而中国此三大类机构投资者仅拥有中
国股市总市值的不到15%。

中国股市“散户市”带来的结果就
是政府不得不更多地参与其中，不仅要
监管和规范市场的各类行为，还要时刻
保护诸多非理性和风险承受能力极小
的、基数庞大的散户投资者。长沙股民
4倍融资遭重创跳楼，就提示监管层要
谨防散户极端化。如果“去散户”化得
以实现，A 股的改革可能会容易很多，
因为当监管层面对相对理智的机构投
资者时，就不至于承受保持社会“稳定”
式的压力。

目前，市场对“散户市”的主要误解
是，当股市出现崩盘走势，为了稳定上
亿股民的情绪，政府会不惜一切手段

“救市”。这种误解加剧了不具备投资
经验和风险承受能力的散户在高位涌
入股市，同时“羊群效应”超越了一些专
业的机构投资者预期，使得诸多专业的
投资者在短时间内获得了超过预期很
多倍的收益，加快了其“获利了结”及离
场速度，散户被套的风险就更大了。

A股成为“散户市”，不能简单地说
中国股市发展错了，恰恰相反，一个能
够吸引和允许诸多民众参与的市场，本
身就诠释了自由市场的意义。

但长期来看，“散户市”并不符合每
个投资者的最佳利益，社会高效运转的
前提在于，专业的人负责专业的事。有
效率地分配财富（花钱），实际上比挣钱
更难。如果一些投资者把资金交给专
业的基金公司打理，自己就有时间去继
续从事与兴趣和特长有关的工作，持续
为自己和社会创造价值。巴菲特的成
功，真正的原因是他花了毕生的精力为
股东炒股，股东们则有了足够的时间继
续去创造更多财富。

（作者为财经专栏作家，世元金行
高级研究员）

为何散户最冤

平顶山枫叶国际学校是香港上市公司
——中国枫叶教育集团旗下十三大校区之
一。学校秉承枫叶教育集团20年办学理念
和管理文化，以中西教育思想优化结合，中外
教师优化结合，中加教育资源优化结合为独
特优势，以“文化课程优良、英语能力突出、习
惯养成良好、健康快乐成长”为培养目标，以

“授课模式小班化、英语学习国际化、特长培
养课程化、品格塑造系列化”为独特优势，以
国际教育、艺术教育和书香校园行动为育人
特色，构建“纪律严明、快乐无限、启迪智慧、
润泽生命”的校园氛围，开设28门综合素养
必修课，让每一个学生在享受教育的过程中
成为精彩的自己。

平顶山枫叶国际学校秋季拟招收小学一
年级新生100名（四个班）、七年级新生60名，
同时招收幼儿园、小学、初中其他 年级优秀
插班生。学位有限，敬请预定！

凡在6月30日之前报名缴费的学生学
校将赠送一期英语艺术夏令营。

6月21日上午9:00学校召开优质国际
教育项目推介暨招生说明会，外教体验课也
将同步进行。敬请您的光临！

平顶山枫叶国际学校年薪6万-10万元
招聘省市级以上优秀教师、优秀班主任和优
质课教师。

平顶山枫叶国际学校办学许可证号：
141040140000166

选择枫叶国际学校 享受优质国际教育

学校地址：平顶山市新城区祥云路西段（67路公交车终点站）
成才热线：0375—2603966 2603977

80后辞掉副县长当农民

据《湖南日报》报道，去年12月，34
岁的刘涛辞去湖南省临澧县副县长职
务，回乡下老家创业。母亲听到消息泪
如雨下，父亲非常愤怒。如今，刘涛通
过流转租赁100多亩土地，已建起红心
猕猴桃种植示范基地。

@古风同志：每个人都有选择自
己想要的生活的权利！此事不必大惊
小怪，以后这样的事会越来越多！

@萝卜儿蹲蹲：无论怎样，突破常
规就很有勇气，就很了不起。讨论别人
接下来如何，是否对错，没什么意义，自
己平庸就不要自以为是，不可笑吗？

子不养，怪谁？

据《中国青年报》报道，103岁老人
耿生茂在郑州街头乞讨，引起各界关
注。“给国家抹大黑了，”如今，问起讨饭
的经历，老人总这样说，“对不起干部。”
他不明白为什么突然有这么多人看望
他。他感慨：“现在的社会好啊！”

@天蓝云更舒：这边有儿有女，一
大堆孩子不管老爹，让老爹出去乞讨；
那边有父有母，不管 4 个年幼的孩子，
生而不养。都想赖到国家头上啊。国
家还得养孤寡老人呢！国家还得养孤
儿弃婴呢！最应该谴责的是该承担责
任义务的子女、父母。

国资流失？

据《新京报》微博，《国资报告》披
露，2011年，在土耳其的机车招标项目
上，中国北车压低价格与南车竞争，最
终该项目被韩国抢走。一年后在阿根
廷机车外包项目上，中国北车报价230
万美元/辆，中国南车开出 127万美元/
辆的“超低价”，最终抢下订单。国资委
认为，南北车恶性竞争致国资流失。

@甜菜和豆芽菜：我想说的是，这
根本不是事实的全部，北车的这个价格
在当时的竞标里根本没有竞争力，就算
没有南车的竞价也不可能拿到这个订
单，因为还有外国巨头参与，价格比北
车低得多，所以不要怪南车抢单好吗？
在国际市场，又不是只有南车和北车两
家企业，还以为是在国内啊！

@千山我独行999: 北车压低价格
跟南车竞争还被韩国抢走，这不说明价
格压得还不够低吗？

@黄花非鱼：包括菜市场，超市的
所有商业之间都在竞相压价，造成了无
数资产流失。

@--者行孙--：国资委讲这个懂
不懂经济？市场经济本来就需要竞争，
互相压低价格的结果就是倒逼技术的
革新和成本的降低，一家独大真的有利
于发展吗？

高管减持

据《第一财经日报》官微消息，中央
财经大学中国企业研究中心主任刘姝
威批评：“乐视网去年营利4786万元，
总裁贾跃亭3天减持套现25亿元。投
资者购买股票是要投资收益的，不是送
钱的！投资者不是傻子！”刘姝威称会
认真分析研究乐视，发表分析报告。

@惠宁_Bruce：创业板里除了垃
圾股别的啥也没有，圈钱是大股东推动
公司上市的唯一目的，套现是大股东推
动公司上市的唯一动力。等解禁期限
一到，清仓套现所得是他们经营一辈子
实体也赚不到的。

@游吟诗人的手杖：是做公司还是
圈钱？这就是乔布斯与许多中国创业者
的区别，也是创业者与圈钱者的区别。

@光远看经济：我就不明白，套现
何错之有？高管觉得股价高了，当然会
套现，这是人性，为什么挥起道德的大
棒。我认为，在股价暴涨的时候不套现
的不是骗子就是傻子。套现违法了
吗？莫名其妙。

@李9朋：如果是披露没啥程序问
题，如果没有利用内幕消息恶意炒高股
价，高管拿流通股套现没啥问题，这就
是个市场行为。

@838abc杰：大股东减持应该有
规则约束。

（以上言论来自新浪微博）

湖南衡阳12岁的女童因与同学结怨，用掺
杂了毒鼠强的可乐将同学姐妹毒死。这样的
新闻足以让闻者揪心。

如果从杀人女童的角度来探究，是什么因
素促使她痛下杀手并不难。缺乏父母关爱和
引导的留守儿童，爷爷奶奶无法承担起抚育人
的职责，这导致他们发展性的社会认知和情绪
缺陷。也许她并不了解“杀人”是什么概念，更
不知道要付出怎样的代价。

从心理学角度，一名儿童在成长和社会化
发展过程中，家庭、学校和社会对他们人格和
品行的影响同等重要。父母外出打工，户籍限
制使留守儿童无法随着父母流动，家庭放弃了
对孩子的社会化引导的职责。那么，学校和社
会是否担当了他们社会性发展的引导作用呢？

农村中小学历来是教育资源匮乏的“重灾
区”。许多贫困山区的农村小学仍然依靠“希

望工程”来维系，而“撤并校”又进一步削弱农
村业已贫乏的教育资源。指望教育资源匮乏
的农村学校承担起留守儿童的人格和社会性
发展的引导作用，希望大失望更大。

有些留守儿童的命运几乎在他们父母缔
结婚姻之时就已经“注定”。计划生育政策实
行后，在重男轻女陋俗的影响下，农村性别比
例失衡，一些底层男青年难以正常婚配。最近
发生的多起涉及留守儿童的社会事件，有一个
被忽略的共同点：那些儿童的父亲根本就挽留
不住他们的母亲。

衡阳女童投毒事件，掀开的不仅是农村留
守儿童充满苦难的生存状态，更掀开了这么多
年来我们社会高速经济发展背后不容忽视的

“溃疡”。这不仅仅是留守儿童之殇，更是我们
社会农村治理失败之殇。

（相关报道见今日本报A10版）

12岁女童投毒，掀开多少社会溃疡？

□曾颖

摘要┃长袖善舞却身形隐匿，是郭文贵、
车峰们的共性。他们潜伏在复杂隐秘的利益
网中，而这张网也很难经得起法治的炙烤与
高压反腐的穿透。

就像神秘商人郭文贵突然浮出水面一
样，车峰这个名字被聚焦，也让不少人“震
撼”。6月2日,这位神秘富豪在北京的饭局上
被带走调查，据悉是因为涉嫌经济金融领域
的问题。次日，他实际控制的上市公司数字
王国股价大跌，而这位45岁的“资本大鳄”的
传奇神话，也陆续被媒体发掘和曝光。

车峰被揭秘和起底，坐实了此前流传于
坊间的那句话：“真正有钱的人，未必会出现
在富豪榜上”。据媒体称，就是这位身处各式
富豪榜外的富豪，手里掌控着至少30多家公
司，在北京的就有10家。这些公司除了他短

暂涉足的房地产及互联网行业外，大多都是
无实际业务的投资公司，且不少在海外注册，
专门用以资本运作。他还涉足日进斗金的博
彩业，这些都让他获利极丰，令其财富体量大
得惊人——有报道说，他13年在股市攫金上
百亿元。

照理说，这样一位神级的传奇人物，完全
有资格四处宣讲其致富经、成功学。但车峰
却低调得只有内圈的核心人员才知道他的真
实存在。在很多领域，他都需要代言人去帮
他出头露面。令人瞠目的是，他的代言人们
还时常跻身于财富榜上。

造成这诡谲现象的原因，不是因他喝多
了鸡汤要淡泊名利，而是因有些隐形是伴生
着“见光死”的后果的。根据媒体报道，车峰
的发迹及其资产扩张，很难绕开灰色的关系
网络。媒体归纳其成功的秘诀时，除了肯定
他的好学与勤奋外，还将原因归结于其“两男
一女”的贵人。于是，那些常人难以碰到的新

股，在他那里如同探囊取物；那些令人眼花缭
乱的神秘并购，在他那里如同小孩玩的游戏；
那些在众人眼中严明的法律和规则，在他那
里成为可把玩的泥团；那些触犯法律被关进
牢狱的犯人，在他的圈子里如同河里的树叶，
可以“捞”。这一切，就存在于被刻意搅浑的
水和故意把简单问题复杂化的机巧运作中。
媒体揭开的和多方信源印证的，或许只是冰
山一角。

长袖善舞却身形隐匿，是郭文贵、车峰们
的共性。他们潜伏在复杂的利益网中，而这
张网辐射面很广，广到常人无法知晓。但可
以肯定，随着反腐力度加强，治理被污染社会
水土的动作加码，不少见不得光的隐秘交易
会继续浮出；当权力和财富在阳光下运作时，
某些隐形富豪和他们刻意隐藏的东西也会褪
去神秘。这些东西作为解剖政商关系的标本
也好，沦为坊间谈资也罢，都会是法治与高压
反腐的一个衬托物。

神秘富豪的背后站着谁？ @微言博议

■财经评论

□肖磊

龙口——年平均气温11.7℃，负氧离子200万
个/m3，被联合国评为“最佳居住/环境/气候奖”，
是养生养老、旅游度假、避暑消夏的最佳胜地。

龙口·温泉海景房

□唐映红

降息、降准，不如减税。前两者的利好很难让民企尤其是小微企业享
受。今年的政府工作报告说，继续实行结构性减税和普遍性降费，希望早日
落实。 新华社发

减税减税


